

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 71 (1983)

Heft: [10]

Artikel: Perles o ubliées

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-276931>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le carnet de FS

Aide-toi, le ciel t'aidera

La police de Winterthour a proposé aux autorités d'organiser des cours d'auto-défense et de psychologie pour aider les femmes à faire face aux violeurs potentiels qui, paraît-il, se multiplient ces derniers temps dans les rues de la ville. Merci, Messieurs les policiers, et sachez que notre mine déconfite ne répond pas à votre initiative, mais à la situation qui l'a motivée. Espérons toutefois que vous continuerez à assurer la protection de toutes celles qui ne se sentent pas de taille à faire le poing américain avec leurs clés de voiture.

Les pilules contraceptives

peuvent avoir un autre usage que celui d'éviter des grossesses non désirées. Elles peuvent aussi servir à réduire l'agressivité des maniaques sexuels, en provoquant une baisse du niveau de testostérone dans le sang et en agissant sur les hormones pituitaires. A conseiller à la police de Winterthour si le wendo ne marche pas.

Lorsqu'une femme

(en l'occurrence un ancien professeur d'histoire de Genève, que nous aurons l'élégance toute féminine de ne pas mentionner) croit décerner un compliment à Mme de Staël en qualifiant son intelligence de « presque virile », de deux choses l'une : soit elle s'est aperçue qu'elle-même avait du poil au menton, soit elle admet implicitement que son propre QI vole très bas.

Même en état d'apesanteur,

le travail d'un homme pèse plus lourd que celui d'une femme. Sally Ride, la première astronaute américaine à conquérir l'espace, reçoit un salaire inférieur à celui de ses coéquipiers. Mais enfin quoi, faut pas pousser : pour une femme, c'est déjà bien d'avoir été choisie, non ?

Les bachelières

formaient en 1982 42 % des nouveaux porteurs du précieux certificat en Suisse, contre moins de 30 % en 1972. Mais ce record encourageant pourrait bien être pulvérisé prochainement à La Chaux-de-Fonds, où les filles forment cette année 59 % de l'effectif total des élèves du secondaire supérieur.

Les crèches

sont des institutions qui « encouragent le démantèlement familial », a affirmé récemment un membre de l'exécutif neuchâtelois, pour justifier son opposition à la création d'une crèche communale. Doit-on par contre supposer que des conditions financières précaires (lorsque le salaire du père est modeste et que la mère doit renoncer à travailler) ou bien le sentiment d'insécurité de l'enfant placé à droite et à gauche (si la mère garde son emploi) sont de puissants facteurs de cohésion familiale ?

Nathalie, 5 ans,

demande à Nicolas, même âge, dont la mère est enceinte : « Elle aimerait quoi, ta maman, une fille ou un garçon ? ». Pas de réponse. Alors elle enchaîne : « Les filles, c'est mieux. Les garçons sont trop agressifs ». Nicolas, qui entend ce mot pour la première fois, est plongé dans un abîme de perplexité. Mais comme c'est un enfant timide, il n'ose pas demander d'éclaircissements. Il aura tout loisir d'apprendre plus tard que les filles ne sont pas les seules à qui l'on colle des étiquettes.

Les femmes de diplomates

sont souvent de piètres cuisinières. Pour leur éviter de faire échouer d'importantes négociations en mettant de la sauce tomate dans la fondue ou des moules dans l'émincé à la zurichoise, le Département politique organise à leur intention des cours sur l'art de recevoir. Il paraît que même Mme Aubert y a appris des tas de choses utiles. Quant à l'art de faire travailler les femmes gratis et dans l'ombre pour l'honneur de la patrie, la diplomatie helvétique n'est pas la seule à le posséder sur le bout des doigts.

Environ 4000 Irlandaises

vont chaque année se faire avorter en Angleterre. Ce chiffre n'a guère ému (ou peut-être que si, mais à contresens !) le corps électoral irlandais, qui a voté à une majorité de deux contre un l'inscription dans la Constitution du pays du « droit à la vie de l'enfant non-né ». Gageons que les partisans suisses de « Oui à la vie » vont s'empresser d'organiser des stages de formation à Dublin pour leurs militants, en vue de la votation de l'année prochaine.

mensuel

femmes

suisses et le mouvement féministe

Soutenu par l'Alliance de sociétés féminines suisses et l'Association suisse pour les Droits de la Femme

Adresse du journal :
Case postale 323,
1227 Carouge/GE

Présidente du Comité du journal :
Martine Grandjean

Rédactrice responsable :
Silvia Lempen

Equipe de rédaction :
Jacqueline Berenstein-Wavre
Perle Bugnion-Secretan
Corinne Chaponnière
Simone Chapuis
Martine Grandjean

Rédaction, services de presse :
Silvia Lempen,
(021) 29 51 21

Administration et abonnements :
Edwige Tendon, (022) 42 03 15

CCP : 12-11 791

Publicité :
s'adresser à
l'administration,
(022) 42 03 15

Impression :
Etablissements
Ed. Cherix et Filanosa SA, Nyon

Editeur :
Association « Femmes suisses et le mouvement féministe » fondée en 1912, Genève

Abonnements :
1 an : Suisse Fr. 38.—
Etranger : Fr. 44.—
renouvelés d'office, sauf dénonciations préalables

Prix du numéro : Fr. 3.80

Copyright :
Femmes suisses ©, 1983

Perles oubliées

« Nous voyons trop l'utilité des femmes, pas assez leur inutilité : embellir notre vie, mettre dans cette vie quotidienne un peu de beauté, un peu de variété, un peu d'élégance... voilà ce que les femmes suisses devraient nous apporter, à un moment où nous sommes accablés de soucis et où nous éprouvons de l'angoisse en regardant vers l'avenir ».

Gonzague de Reynold
Conscience de la Suisse, 1939